

 Fecha: 26-05-2025
 Pág.: 5
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 739,1
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$7.353.336
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Carolina Tohá apuesta al centro para imponerse en la primaria oficialista



▶ La exministra y abanderada del Socialismo Democrático, Carolina Tohá

## Carolina Tohá apuesta al centro para imponerse en la primaria oficialista

**Entre quienes defienden** la candidatura de la exministra de Boric, enfatizan que en ningún caso su gobierno sería de continuidad. Con esa idea en mente, Tohá ha reactivado sus redes con el centro político.

## Cristóbal Fuentes

1997. Carolina Tohá era candidata por primera vez en su vida. Postuló a la Cámara de Diputados, en representación de Santiago. Su lema era "Yo le creo". Por ese entonces, era habitual verla en plazas en actividades para niños y charlas, su comando estaba en Avenida Matta y Ricardo Lagos Escobar la acompañaba.

Han pasado casi 28 años. Hoy el comando de Tohá está en calle Londres, su lema es "Creo en Chile", es habitual verla en Tik-Tok y no postula al Congreso, sino que a la Presidencia de la República. Fuera de eso, las cosas no han cambiado tanto.

Al interior de los partidos del Socialismo Democrático, que respaldan la candidatura de Tohá en la primaria del oficialismo, reconocen que el sello concertacionista de la abanderada se mantiene intacto. Esto quedó demostrado, creen, cuando el expresidente Lagos interrumpió su retiro de la vida pública para entregarle su respaldo a la exministra a través de una foto.

Eso no es todo. El hijo de Lagos, el senador Ricardo Lagos Weber (PPD), es una de las cabezas del comité ejecutivo del comando. Tohá no se quedó ahí, sino que también convocó al exministro Álvaro García como su coordinador programático y a Óscar Santelices -un reconocido girardista- como su coordinador político. También ha tenido un rol, en materia programática, el exministro Andrés Velasco.

Que ellos sean parte del equipo de Tohá no es algo casual. En el comando tienen claro que abrazar al centro político es necesario en esta etapa, de cara a la primaria del 29 de junio. En especial, cuando hay otros candidatos -Gonzalo Winter (FA) y Jeannette Jara (PC)- que le hablan a los votantes de izquierda.

Con esa idea en mente, para el equipo que trabaja con Tohá fue clave la reunión que ella sostuvo con tres importantes dirigentes de la ex Concertación que, en los últimos años, han marcado distancia del gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Se trata de Ignacio Walker, Genaro Arriagada y Jorge Correa Sutil, los tres exmilitantes de la Democracia Cristiana (DC), quienes se reunieron con ella para respaldarla el pasado 8 de mayo. "Hemos decidido darle todo nuestro apoyo, porque creemos que ella está llamada a ejercer un liderazgo ampliamente convocante de la centroizquierda. Nosotros no somos personas de izquierda, del gobierno o del oficialismo, y creemos que las condiciones de liderazgo de Carolina Tohá son verdaderamente excepcionales", señaló Walker en esa ocasión.

Desde ese encuentro, este núcleo de centro ha permanecido en contacto con ella y con su equipo. En partícular, con Pía Mundaca -la jefa de campaña- y García. Y han recibido solicitudes de otros personeros de ese mundo para sumarse al esfuerzo para que Tohá gane la primaria.

Sin embargo, los dirigentes han evitado entregar otras muestras públicas de apoyo porque quieren respetar los tiempos de la DC, que se prepara para realizar una nueva junta nacional -aún sin una fecha establecida-, en que podrían concretar el apoyo a Tohá como abanderada tras la baja de Alberto Undurraga.

Incluso en Amarillos por Chile, un partido que se define como de oposición, hay dirigentes que defienden la candidatura de Tohá. El más entusiasta de ellos es el exministro Jorge Burgos, quien dijo a este medio que, aunque él no ha "empujado" ninguna opción dentro de la colectividad, sí espera que Tohá "gane la primaria, en la que no participo. Ocurrido eso, también espero sus propuestas entusiasmen a ciudadanos de un perfil moderado y progresista".

La propia candidata se ha propuesto mantenerse al margen de la administración de Boric, de la que ella fue el rostro más relevante, y ha hecho ver que no se considera continuidad. "Lo que se ha logrado hay que defenderlo, pero hay que hacerse cargo de que estamos en otro ciclo, de que requerimos hacer una nueva etapa en la política chilena (...). No veo que eso sea una reproducción o una mera continuidad", planteó Tohá a mediados de abril.

En un conversatorio del Chile Day, en Nueva York, el presidente del PPD, Jaime Quintana, reforzó el punto. "De ninguna manera un gobierno de Carolina Tohá sería un gobierno de continuidad (...). Un gobierno de Carolina Tohá es un proyecto nacional, no uno identitario (...). Tohá tiene la opción de configurar una nueva alianza progresista mucho más amplia de lo que fue la Concertación en un momento", sostuvo.

El timonel, además, hizo un explícito guiño a la Concertación y planteó que "la candidatura que impulsa Carolina Tohá ha hecho énfasis en retomar el modelo de concesiones con mucha fuerza".

La decisión estratégica de Tohá para diferenciarse de los otros candidatos de izquierda en la primaria oficialista también se ha visto reflejada en los aportes que ha recibido la candidata.

De acuerdo a los datos del Servel, hasta el momento ha recibido 33 aportes. Algunos de los aportantes han sido Ricardo Solari (PS), exministro del Trabajo del gobierno de Lagos, quien aportó \$ 200.000.

También de Burgos, militante del Movimiento Amarillos por Chile y exministro del Interior y de Defensa en el segundo gobierno de Michelle Bachelet. De acuerdo al Servel, aportó \$ 100.900. El exdecé Correa Sutil, según los datos del Servel, también aportó con \$ 200.000. ●